

Informationsreise vom 09. bis 12.05.2012 nach Berlin

Bericht von Andreas Wulf

Die Arbeitsgruppe Wohnungsfürsorge Heidekaul (AG Heidekaul), eine ständige Fachgruppe der Standortkameradschaft Köln im Deutschen Bundeswehrverband e.V., nahm an einer staatspolitischen Bildungsmaßnahme teil.



Besuchergruppe mit Heidekaulern und Dr. Michael Paul (vorne in der Mitte) unter der Glaskuppel des Deutschen Reichstages (Foto: Büro Dr. Paul).

Köln/Berlin - Auf Einladung des MdB Dr. Michael Paul sollten Mitglieder, Helfer und Ehemalige der Köln-Raderthaler AG Heidekaul die Bundeshauptstadt aus einer neuen Perspektive kennen lernen und einen kleinen Einblick in das politische Geschehen erhalten.

Eine Mitarbeiterin des Presse- und Informationsamtes der Bundesregierung, eine sehr professionelle Reiseleiterin, begrüßte die Besuchergruppe in Berlin bei herrlichem, sonnigen Wetter. Eine Stadtrundfahrt führte vom neuen Hauptbahnhof zu den geschichtlich wie politisch interessanten Sehenswürdigkeiten in Tiergarten, Charlottenburg und Berlin-Mitte.

Im Detlev-Rohwedder-Haus wurde über die bewegte Geschichte dieses Gebäudes informiert, aber auch über die Aufgaben und aktuellen Probleme des dort untergebrachten Bundesfinanzministeriums.

Schwerpunkte der Reise waren die Teilung der Stadt Berlin und die Entstehung und Entwicklung der deutschen Parlamente. Einen erdrückenden Rückblick auf die jüngste deutsche Geschichte erlebten die Teilnehmer in der Ausstellung "GrenzErfahrungen" in der ehemaligen Grenzübergangsstelle Bahnhof Friedrichstraße, im Volksmund auch "Tränenpalast" genannt. Die Schilderungen des Fachpersonals in der Ausstellung, die z.T. originalen Räumlichkeiten und Ausstattungen sowie die Darstellung von Einzelschicksalen, vor dem Hintergrund der großen Zahl von Betroffenen, ließen die in Gruppen geführten Besucher ergriffen zuhören. Ein Besuch der eindrucksvollen Ausstellung "Wege, Irrwege, Umwege - die Entwicklung der parlamentarischen Demokratie in Deutschland" im Deutschen Dom am Gendarmenmarkt veranschaulichte jene Epochen der deutschen Geschichte, in denen die Grundlagen für die politische Ordnung der Bundesrepublik Deutschland gelegt wurden, und beschrieb die Rolle der Parlamente in einem zusammenwachsenden Europa.

Einen krönenden Abschluss bildete der Besuch des Reichstagsgebäudes. Die Besuchergruppe nahm an einer Plenarsitzung des Deutschen Bundestages teil, bevor MdB Dr. Paul zu seiner Arbeit in Berlin und im Kölner Wahlkreis vortrug und sich einer lebhaften Diskussion stellte. Anschließend wurde die Glaskuppel des Reichstages besichtigt und alle genossen den klaren und weiten Blick über Berlin.

Das Gesellige kam auch nicht zu kurz. Am Abend verteilte sich die Besuchergruppe in den Straßen von Berlin-Mitte mit seiner angesagten Kneipenszene. Politik wurde nach einem Abendessen am 10.05.2012 im Restaurant "Der Thüringer" hautnah erlebt: Bundeskanzlerin Angela Merkel hatte dort zur "Elefantenrunde" geladen und traf sich mit den Ministerpräsidenten der CDU-regierten Bundesländer, während gegenüber Campact-Aktive gegen eine weitere Absenkung der Solarförderung demonstrierten.

Das tolle Programm und die hervorragende Betreuung werden den Heidekaulern noch lange in Erinnerung bleiben!